

## Interfraktioneller Antrag

öffentlich

Datum

08.02.2018

Nummer

A0010/18

Absender

**Fraktion LINKS für Magdeburg,  
Fraktion Die LINKE/future! - Stadträtin Monika Zimmer,  
Fraktion CDU/FDP/Bund für Magdeburg - Stadtrat Frank Schuster**

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates  
Herr Schumann

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

22.02.2018

Kurztitel

Umbenennung eines Teilabschnitts der Friedrich-List-Straße in  
Gustav-Ricker-Straße

### **Der Stadtrat möge beschließen:**

Der Teilabschnitt der Friedrich-List-Straße ab Kreuzung Gustav-Ricker-Straße/ Am Hopfengarten bis zu den Bahngleisen, wird umbenannt in Gustav-Ricker-Straße.

Der Straßenverlauf der derzeitigen Gustav-Ricker-Straße wird demnach zukünftig westlich, unmittelbar vor dem Bahnübergang der Deutschen Bahn AG, enden.

### **Begründung:**

Für den Abtransport und den Zulieferverkehr zum Unternehmensgelände mittels Last- und Schwerlasttransporten über 3,5t, nutzt das am umzubenennenden Straßenabschnitt befindliche Unternehmen die hierfür vorgesehene Gustav-Ricker-Straße und weiterführend den westlichen Teilabschnitt Friedrich-List-Straße.

In der Praxis befahren jedoch insbesondere nicht ortsansässige bzw. ortskundige Spediteure die für Durchgangsverkehre mit einem Gewicht über 3,5t gesperrte Straße Am Hopfengarten, um die Werkseinfahrt, gelegen am westlichen Teilabschnitt der Friedrich-List-Straße, zu erreichen.

Eine wesentliche erkennbare Ursache für permanente Verstöße von Transportunternehmen gegen die von der Landeshauptstadt erlassenen Verfügungen zur Einschränkung von Durchgangsverkehren in der Straße Am Hopfengarten, ist die irrtümliche Auffassung der Transportunternehmen nach, der, dass das an der Friedrich-List-Straße gelegene Unternehmen Anlieger der Straße Am Hopfengarten sei.

Des Weiteren verweisen Navigationssysteme als kürzeste Fahrtroute zur Friedrich-List-Straße zumeist auf die Straße Am Hopfengarten. Dies entfällt, sofern das Zielunternehmen direkt am nunmehr als Gustav-Ricker-Straße umzubenennenden Teilabschnitt der derzeitigen Friedrich-List-Straße liegen würde.

Die Gemeinwesenarbeitsgruppe Hopfengarten/Leipziger Straße unterstützte in ihrer Sitzung am 31.01.2018 den Antrag und bittet um alsbaldige Umsetzung. Laut dem zum Termin ebenfalls anwesenden Vertreter des an der Friedrich-List-Straße angesiedelten Unternehmens, stellt eine Umbenennung für die ansässigen Unternehmen des SKET Industrieparks kein Problem dar.

Alle notwendigen Informationen an deren Lieferanten und Dienstleister könnten schnell erfolgen und interne Unterlagen entsprechend aktualisiert werden.

Die ansässige Firmengruppe ist nach Kenntnisstand der Antragsteller einziger gewerblicher Anlieger des umzubenennenden Straßenteilabschnittes.

Es wird um Überweisung in den StBV-Ausschuss und die AG Straßennahmen gebeten.

Frank Theile  
Fraktionsvorsitzender  
Fraktion LINKS für Magdeburg

Monika Zimmer  
Stadträtin  
Fraktion Die LINKE/future!

Frank Schuster  
Stadtrat  
Fraktion CDU/FDP/Bund für Magdeburg

**Anlage**